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第５回運営委員会を１月１３日（土）に開催しました。

１. 会長より挨拶
　本年もよろしくお願いいたします。１２月９日に選考会を無事終えることができました。まだ一部決
定していませんが、委員長・副委員長含めほとんどの体制を決めることができました。現委員長 ・
副委員長の皆さん、当日は役職についてご説明いただきありがとうございました。保教の活動も、
年が明けて第４クォーターは引き継ぎのシーズンとなります。引き継ぎについては、残すものは残
し捨てるものは捨て、皆さんが引き継いだ内容をもう一度ゼロベースで見直して次に引き継ぎ、ど
んどん効率化していきたいと思います。この体制での活動はあと数ヶ月となりますが、最後まで引
き続きよろしくお願いいたします。

２. 校長より挨拶
　本年もよろしくお願いいたします。
　１月１日に能登半島地震がありました。１３年前の東日本大震災では、春小の半数の先生はま
だ成人前でした。春小の子供たちは全く記憶にない出来事です。ベテランの先生方は学校にいる
中で地震を経験しているので、どのように避難するか分かっているのですが、半数の先生は未経
験です。だからこそ、今能登で何が起きているのかをよく見るよう先生方には伝えています。輪島
市の半数の学校が避難所となっており、学校を再開できていない状況です。万が一練馬で震度５
弱以上の地震が起きれば、春小は避難拠点としての運営が始まります。避難拠点運営連絡会が
考えているのは、子供たちが学校にいないことが前提での避難計画です。それであれば教室も体
育館も空いており、避難してきた人たちをどう割り振るかだけを考えれば良いのです。しかし、子供
たちが６００人登校している状態で地震が発生し、団地から住人が避難してきた場合、子供たちの
動きや、避難場所はどうするのかといったことを考えていく必要があります。能登半島地震のよう
にお正月、または仮に夜中に地震が発生したらどうするのか、様々な事を自分ごととして考え、自
分たちがどう動くべきか考えていかなければと思っています。
　本日は土曜授業にご参加いただきありがとうございました。光ニ中の方では、本日全校百人一
首大会がありました。体育館に畳を敷いて、１年生から３年生までが全員参加し、保護者が１００
名ほど観戦しています。光二中は練馬区で唯一競技かるた部があります。来週は春小６年生と光
ニ中１年生で百人一首対決があります。中学生はこんなことを頑張っていると知る良い機会になる
と思っております。また来週１７日から、５年生が岩井移動教室に行きます。冬の移動教室は初め
てとなります。下田への移動教室がなくなり、漁業体験が出来なくなってしまいました。区とも検討
し、今回は保田漁港で水揚げの様子を見学し、雑魚の仕分け作業を手伝ったり、競り体験の予定
を組みました。また最終日には東京に帰る道中の富津岬で海苔すきを体験してくる予定となって
います。
　連絡サービスsigfy（シグフィー）を１月中に開始予定です。１月中にアカウントを各家庭に配布し
ます。各家庭別のものですのでご注意ください。２月５日から出欠連絡も切り替わる予定です。一
番の利点は、ファイルが添付可能となることです。学年だより等もファイルとして配布できるように
なります。写真も添付可能なので、移動教室の様子も写真で見ていただけます。初めは混乱もあ
ると思いますが、慣れていっていただければと思います。
　来年度の教育活動が決まりつつあります。練馬区からまた正式にお便り配布しますが、今回一
番の課題は先生方の働き方改革です。３つの方策が区の方から出されています。１点目は留守電



への切り替え時間です。先生方の勤務終了時間の１６時４５分に留守電に切り替わります。朝は
変更なく７時半開始の予定です。２点目は、第二土曜日の土曜授業が年４回になります。回数は
区で取り決めていますが、何月に設定するかは学校ごとで異なります。春小は他の小学校と異な
り、運動会が６月第一週なので、来年度の土曜授業は５月、９月、１０月、１月を予定しています。
学期に１回は子供たちの様子を見てもらいたいということで設定しています。懸念としては、土曜
午後に実施していた行事が出来なくなる可能性があります。応援団まつりや春小フェスタをどのよ
うに設定していくかは、保護者の皆さんと検討していく必要があります。３点目は、練馬区として全
校、通知表の所見の記載が年度末1回となります。個人面談や保護者会で子供たちの様子はこ
れまで通りお伝えしていきます。学期ごとに通知表に記載していた所見が、年度末１回、３学期の
みの表記となることをご理解ください。
　冬休みに１年生に転入があり１０６名となりました。来年度は新２年生新４年生が４クラス、それ
以外が３クラスになる予定です。 空き教室はなくなることになります。来年度は 普通学級が２０、の
ぞみ学級が４の２４学級で開始予定です。
　今年７月中旬から体育館の 空調工事が始まります。今年１０月以降は体育館で空調が使用可能
になります。夏休み以降、南門からトラックが入り体育館の前が資材置き場に なる予定です。夏休
みは子供たちの学校への立ち入りが難しくなります。夏休みのプール実施なし、学力補充教室も
難しいかと思います。 ご理解ご協力の程、よろしくお願いいたします。工事詳細が決まり次第お知
らせ致します。
　様々なことが来年度大きく変わります。コロナがひと段落した中で、先ほど会長からもありました
が、元に戻すだけではなく新たな組み替えをすることも学校全体として求められていますので、新
しい動きの中を模索してやっていこうと思います。

３．各委員会より活動報告と連絡事項
　・執行部：青少年育成事業部会参加。１２／９選考会参加。
　・文化委員：１２／９選考会参加。
　・広報委員：１２／１８広報誌第３号（展覧会）発行。
　　　　　　　　　２月広報誌第４号（保教の会）発行予定。
　・選考委員：１２／９選考会実施。
　　　　　　　　　現執行部役員、 委員長・副委員長が参加し仕事内容説明。
　　　　　　　　　候補の方２２名参加。
　　　　　　　　　執行部／ 委員長・副委員長８割内定。　　
　・校外委員：第４回環境部会参加。
　　　　　　　　　地域防犯防火連携組織。
　　　　　　　　　→来年度は中学校に予算が割り当てられるため、再来年度に引き継ぎ
　　　　　　　　　　 が必要。
　　　　　　　　　ひかちくハートフルバザー対応。
　　　　　　　　　１／２６光が丘地区区民館運営委員会第４回定例会出席予定。　　　
　　　　　　　　　１／２８避難拠点運営連絡会出席予定。
　・校外委員より 引き継ぎの ご相談
　　　パトロール団体への参加は廃止する。
　　　自転車防犯ステッカー継続有無について相談。
　　　　 どこ発信の活動なのか不明。
　　　　 申込人数も少ないため、業務縮小の観点からも継続有無を検討したい。
　　　 →来年度新入生向けに配布するのはどうか。予算も鑑み執行部で検討する。
　　　サポーター募集について
　　　　 応募者数が少ないため、サポーター募集方法について検討したい。
　　　 →連絡メールがsigfyに移行になるので、募集 メールに写真を 添付し活動内容を可視
　　　 　 化することで、イメージが湧きやすくなるのではないか。
　　　　　屋外活動の際は、校外予算で飲み物の提供を検討したい。
　　　　　今年度サポーター参加者の感想を集めた。来年度、募集メールに感想もあわせ



　　　　　て展開する。
　　　避難拠点 運営連絡 会
　　　　 校外委員が出席しているが、校外委員内で報告して終了してしまっている。
　　　　 参加した委員からは写真つきで報告しているので、sigfyで配信してもよいのでは
　　　　 ないか。
　　　　 校外委員内で閉じているよりも、保護者全体に参加 周知した方 が、学校全体での
　　　　 危機管理につながるのではないか。

サポーターを募るというより、感度が高い人にこういった活動が届くと良い。
　　　→保護者全体向けに発信してもらえるよう、避難拠点運営連絡会の会長に働きかけ
　　　　 る（執行部）。

４．執行部より活動報告と連絡事項
　（１）規約の改定について
　　　　詳細については総会時に変更点をまとめた資料を配布する。
　　　　・入退会の項目追加
　　　　（抜粋）転居そのほか事由により退会を希望する者は、原則、退会を希望する月
　　　　　　　　　の１か月前までに退会届を会長に提出することでこの会を退会するこ
　　　　　　　　　とができる。なお、退会の申し出がない場合、会員資格は１年毎に自
　　　　　　　　　動的に更新するものとする。
　　　　　質問：退会の申し出が１か月前なのはなぜか。
　　　　　　　　　→返金手続きがあるため。
　　　　　　　　　 　ただし原則としているため状況に応じ対応する。
　　　　・７　役員及び代表委員の選出と任期
　　　　　「クラス委員」という名称を廃止し、「代表委員」とする。
　　　　（抜粋）代表委員は次年度活動計画立案時に運営委員会にて活動に必要な人数を
　　　　　　　　　定め、募集する。ただし、募集した人数に満たない場合には、活動内
　　　　　　　　　容の縮小等を運営委員会で決定することができる。
　　　　　質問：活動人数を定め募集するということは、３月の引き継ぎの際に次年度の
　　　　　　　　　活動計画を立て、各代表委員を何人ずつ募集するか決めるというこ
　　　　　　　　　と。そのタイムスパンは決まっているか。
　　　　　　　　→１年間の活動が大体終わった段階で、各活動に実際必要な人数は何人
　　　　　　　　　　だったかを執行部が各委員長にヒアリングする。次年度４月に代表
　　　　　　　　　　委員を募集するが、募集人数に対し希望が多かったり少なかったり
　　　　　　　　　　した場合、どのように代表委員を決定するのかは執行部で再度検討
　　　　　　　　　　する。募集人数に対し希望が少なかった場合には、再募集や活動内
　　　　　　　　　　容の検討をおこなう。
　　　　・１１　運営委員会の活動内容
　　　　（抜粋）ただし、のぞみ学級の代表委員は、必ず広報委員会に１名所属する。
　　　　　を削除する。
　　　　　規約変更後はクラス単位で代表委員を募らなくなり、のぞみ学級から必ず委員
　　　　　を出すことは不公平となるため、規約を削除する。以前は広報誌（子供たちの
　　　　　顔が特定できる状態だった）で写真を選ぶ際に、クラスのことが分かる保護者
　　　　　が必要だったためのぞみ学級から委員を必須としていた。
　　　　・１２　選考委員会
　　　　（抜粋）選考委員会は代表委員から選出する。
　　　　　柔軟性を持たせるため、委員の人数は規約に明記しないこととする。
　　　　・１３　会計
　　　　（抜粋）ただし、役員および代表委員の委員長・副委員長の家庭においては任期
　　　　　　　　 中の会費の支払いを免除するものとする。



５．令和５年度運営委員会の開催スケジュール（予定）
　　・第６回運営委員会　３月２日（土）
　　　 １０時００分～運営委員会（算数教室）

以上


